
Lȅemergenza coronavirus

Lȅallarme delle associazioni. Uninpresa: fondi immediati o catastrofe
Il Tesoro allunga la Cig-Covid e va a caccia di nuovi fondi per i ristori

´A rischio oltre 100 mila attivit‡ª
Un piano di aiuti da 5 miliardi

Il capogruppo del Pd alla Camera: ´I ristori per le categorie colpite devono essere immediati
Le misure potranno essere aggiustate, ma sono in linea con gli scienziati di tutto il mondoª

Delrio: ´Ci ha colti impreparati
questa nuova ondata di contagiª

L�INTERVISTA
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R
istori  tempestivi  per  
chi  dovr‡  abbassare  
la saracinesca e un oc-
chio di riguardo per le 

manifestazioni di disagio: non 
quelle violente e ´inaccettabi-
liª andate in onda la scorsa not-
te  a  Napoli,  ma  quelle  che  
esprimono ´la rabbia dei mi-
tiª, come definisce il capogrup-
po del Pd, Graziano Delrio, la 
maggioranza di italiani perbe-
ne ormai stressati dalla pande-
mia. Reduce dalla videoconfe-
renza con cui il premier Conte 
ha illustrato a lui e ai colleghi 
di maggioranza e opposizione 
la nuova stretta in arrivo, fa 
una prima valutazione: ´Ora 
dobbiamo fare tutto il necessa-
rio per fermare il contagio. Le 
misure del  nuovo Dpcm po-
tranno essere aggiustate se ser-
vir‡, ma sono in linea con l�o-
rientamento dei Comitati tec-
nici scientifici di tutto il mon-
doª.
Presidente, le categorie col-
pite perÚ gi‡ lanciano allar-
mi: ´CosÏ moriamoª, dicono 
bar e ristorantiy
´Oggi nuovi sacrifici sono ne-
cessari per contenere l�epide-
mia, ma capisco molto bene le 
loro ragioni: per questo i risto-
ri devono essere immediati. E 
bisogna cercare di introdurre 
sempre di pi˘ norme generi-
che e non particolariª. 
Le ricordo che sull�erogazio-
ne della Cig ci sono stati tre-
mendi ritardi.
´Lo so e non deve pi  ̆succede-
re. Il presidente del Consiglio 
ci ha garantito che stanno lavo-
rando al  decreto  necessario,  
che potrebbe arrivare gi‡ do-
maniª.
GiovedÏ scorso alla Camera 
lei  ha  usato  parole  nette:  
´Nessuna azienda deve chiu-
dere per i nostri ritardiª. Ve-

de questo rischio?
´Il compito della politica Ë far 
presente le difficolt‡ a chi pren-
de le decisioni e indicare un 
orizzonte.  La  parola  chiave  
ora Ë tempestivit‡. Nelle misu-
re per contenere il virus e nei ri-
stori per le categorie colpiteª.
Sulla scuola lei aveva chie-
sto attenzione da mesi. Alle 
superiori si torna in gran par-
te alla didattica a distanza. 
Un fallimento?
´Io ho sempre sollecitato a ria-
prire le scuole il prima possibi-
le, avrei voluto anche prima 
dell�estate. Ma in questo mo-
mento la didattica a distanza Ë 
il male minore: un provvedi-
mento doloroso ma necessa-
rio. Dobbiamo ridurre i contat-
ti sia sui trasporti pubblici che 
tra i ragazzi fuori da scuolaª. 
A proposito di ragazzi: ha fat-
to bene Conte a cercare di 
sensibilizzarli  all�uso  della  
mascherina chiedendo aiu-
to a Fedez e Ferragni?
´Non solo la scelta non mi scan-

dalizza, ma penso che forse bi-
sognava farla prima per far sca-
ricare a tutti Immuni. Forse an-
dava fatta gi‡ in estate per ri-
cordare di stare attenti, visto 
che sarebbe arrivata la secon-
da ondataª.
Ci si poteva arrivare un po� 
pi  ̆preparati?
´Tutti  ci  potevamo  arrivare  
pi˘ preparati, in Italia e all�e-
stero. Da un lato c�Ë la respon-
sabilit‡ individuale dei cittadi-
ni, che dovrebbero sempre ap-
plicare alcune regole ineludibi-
li come le mascherine e il di-
stanziamento. Dall�altro c�Ë il 
livello istituzionale, che deve 
dare risposte efficaci e chiare, 
in modo che i cittadini non si 
sentano sbattuti qui e l‡ come 
nel vento di una tempestaª.
Le sembra che le risposte del-
le istituzioni siano cosÏ chia-
re ed efficaci?
´Dal punto di vista sanitario 
dei passi avanti sono stati fatti, 
sia sulle terapie intensive che 
sulla diagnostica. Quello che 

non Ë stato preparato adegua-
tamente sono i trasporti e l�aiu-
to ai medici di medicina gene-
raleª.
Sarebbe  stato  opportuno  
chiedere il Mes per prepara-
re la sanit‡ alla seconda on-
data?
´Noi del Pd siamo tutti convin-
ti che vada preso. Con tutta la 
maggioranza abbiamo chiesto 
che si presenti un piano raffor-
zato della sanit‡ territoriale, e 
attendiamo che il premier lo 
presenti in Parlamento. Il mo-
mento Ë adesso, bisogna acce-
lerare. A quel punto valutere-
mo con quali risorse finanziar-
lo, io credo che le pi˘ conve-
nienti  siano  quelle  del  Mes,  
ma si puÚ discutere. L�impor-
tante Ë farlo subitoª.
Fatto sta che, come ha detto 
lei alla Camera, ́ non Ë il mo-
mento di raccontarci che va 
tutto beneªy
´» normale essere orgogliosi 
del lavoro che si fa, ma nel Pae-
se sta succedendo qualcosa di 
molto serio. Bisogna prestare 
orecchio alle sofferenze di tan-
ti cittadini, c�Ë molta fragilit‡ e 
impazienza, che rischia di tra-
sformarsi in rabbiaª.
Allude  ai  fatti  di  Napoli  
dell�altra notte?
´Quello Ë un episodio di violen-
za inaccettabile, in cui qualcu-
no ha tentato di speculare sul-
la disperazione. Ma io penso a 
manifestazioni pi˘ pacate di  
insoddisfazione:  Ë  la  rabbia  
dei miti quella che mi preoccu-
pa.  La  frustrazione di  quelli  
che mandano avanti il Paese, e 
magari  devono  saltare  due  
giorni di lavoro perchÈ non ar-
riva il risultato del tampone. 
Bisogna stare attenti che que-
ste persone continuino a fidar-
si delle istituzioniª.
C�Ë il rischio che non ci creda-
no pi˘?
´Nella prima fase della pande-
mia,  abbiamo  visto  davvero  
una grande comunit‡ stretta 
intorno alle sue istituzioni. Og-
gi noto una maggiore difficol-
t‡ a farlo. Per questo vanno 
ascoltati e capitiª.
Con il Dpcm che dovrebbe es-
sere firmato oggi scongiure-
remo un nuovo lockdown to-
tale?
´Le misure restrittive danno ri-
sultati dopo 2-3 settimane: se 
entro una decina di giorni non 
si vedr‡ nessun miglioramen-
to, occorrer‡ fare altre valuta-
zioni.  Ma  speriamo  davvero  
che basti cosÏª. 	

© RIPRODUZIONE RISERVATA

IL CASO
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LŽ
ipotesi di un nuovo 
lockdown e le noti-
zie che arrivano da 
palazzo  Chigi  sui  

nuovi provvedimenti e le re-
strizioni che stanno per essere 
adottate per arginare la pande-
mia scatenano le proteste di 

commercianti  ed  artigiani  e  
mettono in allarme Confedili-
zia, che teme un nuovo con-
traccolpo sugli affitti di negozi 
e botteghe. L�agitazione tra le 
varie  categorie  produttive  Ë  
fortissima e costringe il gover-
no ad anticipare i tempi delle 
misure economiche che sareb-
bero state inserite nel nuovo 
decreto ´novembreª, il quarto 
anti-Covid, col quale si pensa-
va gi‡ di prorogare sino a fine 

anno la cassa integrazione e 
confermare il pacchetto dei ri-
stori. Allo studio ci sono innan-
zitutto nuovi sussidi a favore 
di bar, ristoranti, alberghi e le 
altre attivit‡ del commercio,  
del turismo e dello spettacolo 
interessate dai nuovi provvedi-
menti da erogare con modali-
t‡ pi˘ veloci di quanto non Ë 
stato fatto in passato. 

Con la legge di bilancio sono 
gi‡ stati stanziati 5 miliardi di 

euro per gli ammortizzatori e 
4 miliardi per il fondo ristori. 
Adesso si tratta di reperire al-
tre risorse per riattivare da su-
bito le misure di sostegno: i tec-
nici sono al lavoro per monito-
rare l�effettivo ´tiraggioª dei  
provvedimenti messi in cam-
po nei mesi scorsi coi decreti 
´Crescitaª,  ´Liquidit‡ª  ed  
´Agostoª e verificare quanto Ë 
rimasto in cassa. A fronte di 
uno stanziamento complessi-
vo monstre di 100 miliardi, al 
Mef si pensa di rimediarne al-
meno 4-5. ´Stiamo definendo 
modalit‡ quanto pi˘ efficaci e 
rapide per offrire ristoro agli 
operatori economici in difficol-
t‡ª ha assicurato ieri il presi-
dente del Consiglio Conte in 
un videomessaggio all�assem-
blea  annuale  degli  artigiani  
della Cna. Il governo lavora su 
un doppio binario: da un lato il 
nuovo Dpcm e dall�altro il nuo-

vo provvedimento sui sostegni 
economici da destinare a lavo-
ratori ed imprese, dal rifinan-
ziamento della Cig-Covid che 
scade a met‡ novembre, e per 
la quale si prevede di garantire 
altre 10 settimane di copertu-
ra a cui abbinare anche la pro-
roga del blocco dei licenzia-
menti,  ai  contributi  a  fondo 
perduto per le partite Iva. Ver-
r‡ posta grande attenzione a 
quelle attivit‡ come bar e risto-
ranti, parrucchieri, centri este-
tici, palestre e cinema che da 
subito  saranno  oggetto  di  
eventuali restrizioni e chiusu-
re. A erogare i contributi a fon-
do  perduto  dovrebbe  essere  
l�Agenzia delle entrate. 

Ancora da definire i criteri 
(in passato il 30% del fattura-
to), questo perchÈ non si esclu-
de che in base alla disponibili-
t‡ delle risorse che verranno in-
dividuate si debbano introdur-

re altri paletti. Fipe-Confcom-
mercio di fronte all�ipotesi di 
chiusura generalizzata dei lo-
cali pubblici alle 18 chiede ri-
storo a fondo perduto, proro-
ga del credito di imposta sulle 
locazioni, blocco degli sfratti, 
cassa integrazione e sospensio-
ne delle scadenze fiscali (Ires e 
Irpef). ´O arrivano interventi 
immediati o siamo mortiª fan-
no sapere. Per Confesercenti 
con le nuove restrizioni ´si ri-
schia di vedere 110 mila attivi-
t‡ abbassare definitivamente 
le serrande entro l�annoª. Cal-
cola infatti Unimpresa che con 
le misure che il governo conta 
di  inserire  nel  nuovo  Dpcm  
´tra commercio e turismo, c�Ë 
il rischio di bruciare mezzo mi-
liardo di euro al giorno, quasi 
20 miliardi al meseª, per cui 
´senza ristori immediati sar‡ 
catastrofe economicaª. 	
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BREUIL-CERVINIA

La stagione dello sci si era 
chiusa a marzo tra le pole-
miche, si Ë riaperta ieri al-
la stessa maniera. Il moti-
vo Ë lo stesso: code e man-
canza del distanziamento 
necessario, ma solo nella 
prima parte della mattina-
ta. La prima giornata di sci 
in Valle d�Aosta ha porta-
to sulle piste di Breuil-Cer-
vinia circa 2.200 sciatori e 
una valanga di critiche sui 
social. I primi a essere arri-
vati  ai  piedi  della  Gran  
Becca sono subito saliti in 
quota, gli altri sono rima-
sti incolonnati in attesa di 
accedere alle casse e ac-
quistare lo skipass. Appas-
sionati, sciatori occasiona-
li,  assidui  frequentatori,  
atleti degli sci club; tutti 
insieme  hanno  invaso  i  
parcheggi  in  meno  di  
mezz�ora. Nessuno ha vo-
luto rinunciare alla prima 
sciata  della  stagione,  a  
una giornata soleggiata e 
a piste perfettamente in-
nevate. L�ingorgo Ë stato 
inevitabile. ́ Il primo gior-
no molti appassionati do-
vevano acquistare gli ski-
pass  stagionali  -  dicono  
dalla Cervino Spa -. La co-
da Ë stata gestita all�aria 
aperta, con la collabora-
zione delle forze dell�ordi-
ne. CiÚ si Ë verificato nono-
stante fossero in funzione 
tutti gli sportelli di bigliet-
teria, la cassa automatica, 
quelle delle strutture ricet-
tive del paese e la vendita 
onlineª. 	 A. C.
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oltre 2 mila sciatori

Cervinia,
tutti in coda
per lŽassalto
alle piste

GRAZIANO DELRIO
CAPOGRUPPO

PD ALLA CAMERA

´Lȅaiuto di Fedez 
e Chiara Ferragni?
Li avrei coinvolti 
anche prima, 
per far scaricare 
a tutti lȅapp Immuniª

´Conte presenter‡
il piano della sanit‡ 
e valuteremo 
come finanziarlo. 
Secondo me va fatto 
ricorrendo al Mesª

Sciatori in coda a Cervinia
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«A rischio oltre 100 mila attività» Un piano di aiuti da 5 miliardi


